

Fecha: 14-01-2026
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: A 147 años de la Guerra del Pacífico, 27 son los combatientes sepultados en el Mausoleo Militar

Pág.: 6
 Cm2: 331,9
 VPE: \$ 433.853

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Conmemoración histórica

A 147 años de la Guerra del Pacífico, 27 son los combatientes sepultados en el Mausoleo Militar

Durante la mañana de este martes 13 de enero se desarrolló una ceremonia conmemorativa del Día del Veterano de 1879 en el Mausoleo Militar del Cementerio Municipal Sara Braun, instancia que rindió homenaje a los 27 combatientes de la Guerra del Pacífico y su aporte a la historia de Chile, que descansan en el principal camposanto de la ciudad. La fecha fue instaurada oficialmente en 1926 y se vincula con la batalla de Chorrillos, ocurrida un 13 de enero de 1881, uno de los episodios más relevantes del conflicto, encabezado por el general Manuel Baquedano González.

La actividad fue organizada por la Fundación Huellas Magallánicas y reunió al oficial de ronda de la Guarnición, personal de la Unidad de Servicio y diversas agrupaciones ligadas al mundo militar. Entre ellas participaron la Agrupación Recreacionista Histórico Militar del General Francisco Barceló Bravo, la Agrupación Recreacionista Histórico Militar del General Francisco Barceló Bravo, el Círculo de Suboficiales Mayores y Suboficiales en Retiro del Ejército "Héctor Noel Valenzuela Riquelme" y la Agrupación de Personal en Retiro "Más allá del deber".



La Agrupación Recreacionista Histórico Militar del General Francisco Barceló Bravo rindió homenaje a los veteranos de 1879.

La ceremonia histórica estuvo a cargo del historiador y presidente de la Fundación Huellas Magallánicas, Carlos Burns Torres, quien contextualizó el origen del Día del Veterano y su relevancia para la memoria nacional. En tanto, la horilla fue oficiada por el capellán evangélico de la Tercera Zona Naval, pastor David Ponce Gutiérrez, quien destacó el sacrificio y la entrega de quienes participaron en la guerra.

"En esta Día del Veterano de la Guerra del Pacífico rendimos un emotivo tributo a esos hombres que no dudaron en sacrificarlo todo para asegurar el destino victorioso de nuestra patria. Su heroísmo fue clave para el futuro de Chile", señaló.

La ceremonia fue conducida por el maestro de ceremonias Raúl Lorca Arriño, quien puso el énfasis en la importancia de no olvidar a los participantes del conflicto.



Carlos Burns Torres, escritor, tuvo a su cargo la reseña, y Raúl Lorca Arriño, actuó como maestro de ceremonia.



La ceremonia militar captó la atención de los turistas asiáticos que a esa hora visitaban el Cementerio Municipal.

vigente para el país.

El acto buscó mantener viva la memoria histórica y rendir homenaje a quienes dieron su vida por Chile, destacando su legado para las nuevas generaciones./LPA

Fotos: Gerardo López